



DELEGACIÓN OAXACA

“Aliada de la Sociedad”

**RESUMEN AMBIENTAL 7-03-06 (Diarios de Oaxaca )  
“2006 Año del Águila Real” (13 de Febrero Día de esta especie)**

IMPARCIAL de Oaxaca

**Oaxaca, ejemplo de manejo comunitario de los bosques**

La sociedad tiene una idea equivocada de los silvicultores: Conafor

Carlos SALAZAR

07/03/2006, 01:03:47 AM

El coordinador estatal del Programa de Desarrollo Forestal Comunitario de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), Ricardo Ramírez Domínguez, consideró que la mayoría de la sociedad tiene una idea equivocada de los silvicultores a quienes considera únicamente como taladores de montes que devastan los bosques provocando un cambio climático.

Sin embargo, indicó que desde hace 25 años las comunidades han venido cambiando sus esquemas de manejo forestal implementando esquemas que tienen que ver más con la sustentabilidad del recurso, con la finalidad de evitar la devastación de sus bosques, ya que sería ilógico que ellos mismos destruyeran lo que se considera como su máxima herencia que les brinda sustento y un sano hábitat.

Dijo que para ello, estas comunidades están procurando certificar sus bosques como una manera de garantizar su manejo sustentable.

Señaló que se trata de una iniciativa fuerte de parte de las comunidades para implementar mejores prácticas de manejo de estos recursos forestales y como respuesta la Federación y el Gobierno del Estado promueve diversos apoyos para llegar a una utilización sustentable de los bosques.

A pregunta expresa sobre la condición de nuestros bosques, Ramírez Domínguez, manifestó que en la entidad “podemos sentirnos orgullosos de tener los bosques mejor conservados y además los mejor manejados en México y muy probablemente en el mundo, entonces lo que nuestras pueblos están haciendo es un ejemplo de manejo comunitario de los bosques”.

En este sentido apuntó que el potencial forestal de la entidad puede resultar suficiente para impulsar nuestro desarrollo económico pero hasta ahora no se le ha dado la importancia requerida, no se han aplicado los recursos necesarios para ello.

Por ello, confió que las nuevas reglas de operación para fomentar el desarrollo forestal comunitario, conviertan a este sector en una "punta de lanza" para detonar procesos de desarrollo.

Informó que la entidad cuenta con dos tipos de ecosistemas de producción maderable como son los bosques templados de pino-encino y los bosques tropicales.

Agregó que la mayor parte de la producción estatal que asciende a 600 mil metros cúbicos de madera en rollo es de pino, una mayor proporción es maderas tropicales finas y maderas tropicales corrientes.

Dijo que este nivel de producción brinda una fuente de empleo a más de 100 comunidades en el estado.

En este marco, sostuvo que en los últimos años ha cambiado la visión de las comunidades respecto a los bosques y ya no los ven únicamente como productores de madera, sino como espacios para diversificar su explotación, de tal manera que se han identificado proyectos productivos de producción de resina de pino, de ecoturismo comunitario, de explotación de manantiales para embotellar agua, entre otros.

Dijo que este tipo de diversificación para el uso y explotación de bosques ha contribuido a la conservación de estos ecosistemas con la consiguiente derrama económica y la generación de fuentes de empleo.